
台  海  新  聞A17 ■責任編輯：明澤宏

兩岸合推古雷煉化項目下月動工
紫金山峰會發佈《共同倡議》產業融合發展獲突破

香港文匯報訊（記者 賀鵬飛 南京報道）

2017兩岸企業家紫金山峰會昨日下午在南京

閉幕。據峰會大陸方面副理事長盛華仁介

紹，經過雙方協商，兩岸共建的福建古雷煉

化一體化項目將於今年12月26日破土動工，

這將是兩岸產業融合發展的重大突破和里程

碑式的項目。

20172017年年1111月月88日日（（星期三星期三））

香港文匯報訊（記者 陳旻 南
京報道）「『兩岸金融青年就
業』這個主題是我們這次專題論
壇中的重中之重。」兩岸企業家
紫金山峰會金融產業合作推進小
組副召集人、台灣金管會前「副
主委」李紀珠，昨日在第二場專
題論壇中引述台灣島內一項調查
數據說，有超過五成的台灣年輕
人有意願到大陸來工作或創業，
但實際採取行動的卻不到一成，
很大原因是缺乏資訊。此外，由
於對大陸環境不了解，他們擔心
在遇到問題的時候，「不知道在
什麼樣的環節裡可以得到協
助」。

赴陸實習增年輕人信心
李紀珠表示，在最近的一段時

間裡，大陸方面做了很多努力，
去年有400多位台灣金融圈的年
輕人在大陸取得實習機會。「這
件事情需要有體系地去做，可以
讓年輕人有更大的信心，在未來
的兩岸市場裡有更大的發揮。」

對於如何
讓不同強項
和不同特色
的年輕人在
兩岸金融領
域得到更大
發 揮 和 成
長，中國銀
行協會副秘
書長白瑞明
表示，今年
7月至8月，
大陸「銀鷹計劃」接收415名台
灣青年，在北京、天津、上海、
杭州、深圳、南京等11個省市的
20家金融機構實習，成果顯著。
據白瑞明介紹，大陸金融系統

正穩步推進台青就業，今年 7
月，金融產業合作推進小組在東
莞召開「兩岸青年就業創業研討
會」，20餘家金融機構參與上
海、深圳、江蘇、福建、廈門等
地的崗位推介會，共推出80餘人
的招聘計劃，目前已有8人辦理
了入職手續。

兩岸企業家紫
金山峰會副理事
長江丙坤昨日在

金融產業合作推進小組專題論壇上
表示，希望被耽擱的《海峽兩岸服
務貿易協議》（下稱「服貿協
議」）中兩岸金融交流能先試先
行。江丙坤說，台商融資是最重要
的課題，盼望大陸和台灣金融界加
大支持台商在大陸的發展，為兩岸
的經濟交流、產業發展、轉型升級
作出貢獻。
在參加了大陸台資企業產品展銷

會之後，江丙坤趕到金融產業合作
推進小組專題論壇會場，他說，
「一定要來當面向原中國銀監會主
席劉明康先生致謝。」
2009年4月26日，時任海峽兩岸

關係協會會長陳雲林與海峽交流基
金會董事長江丙坤在南京簽署《海
峽兩岸金融合作協議》。8年之後，
江丙坤依然心存感激。他說：「劉
明康先生是推動兩岸金融交流的重
要推手。在2009年南京會談時，劉
明康先生與李紀珠推動了兩岸金融

合作協議，
開啟了兩岸
金 融 界 交
流，使得台
灣金融分支
機構得以在
大 陸 發
展。」
「 如 果 說

台灣還有哪
一位人士的
足跡遍佈大
陸，那就是
江副理事長。」李紀珠說，「他來
大陸有一百多次。」江丙坤笑着補
充道：「165次。」李紀珠驚歎地
說：「165次！他每一次都記得非常
清楚，令我們非常非常地欽佩！」

李紀珠回憶：「《海峽兩岸金融
合作協議》雖然幕後作業是劉明康
與我，但背後一直大力支持我們
的，並且站在枱面上正式簽署協議
的是江副理事長。」

■香港文匯報記者 陳旻
南京報道

香港文匯報訊 據中通社報道，中國國民黨智庫「國
政基金會」昨日發佈民調，46.6%的民眾認為蔡英文的
大陸政策對兩岸關係的和平沒有幫助；若以教育程度分
析，支持蔡的大陸政策的多數是學歷在「小學以下」的
人。
民調顯示，認為蔡英文的大陸政策對兩岸關係的和平

穩定非常沒有幫助的佔18.8%、不太有幫助的27.8%；
還算有幫助的19.2%、非常有幫助的僅3%，其餘受訪
民眾的回答為「無反應」。
另針對民進黨與國民黨的大陸政策比較，支持國民黨

的有36.8%、支持民進黨的有19.9%，不過有12.8%的
民眾認為兩黨的大陸政策均無法為民眾提供保障。
與會的台灣文化大學學者龐建國指出，本次民調細究

交叉分析，教育程度越高者對於現狀越不滿意，對於蔡
英文的大陸政策更不滿意。
淡江大學國際學院院長王高成表示，過去大家都認

為，支持國民黨大陸政策的多是中壯世代，但這次民調
顯示，連青年世代都認為蔡的大陸政策無助維持兩岸和
平穩定，只剩下學歷在「小學以下」的人，尚有多數支
持的。

賴上任難幫蔡加分
此外，在施政滿意度部分，民眾對蔡英文表達滿意的

僅35.4%；滿意賴清德施政表現者雖高達46.5%，但沒
有過半。在施政不滿意度方面，共有51.8%的民眾不滿
蔡英文施政，但卻僅22.4%的民眾不滿賴清德。
政治大學教授朱新民認為，本次民調是賴清德上任以

來，滿意度首次不到五成；至於蔡英文的不滿意度，之
前因賴清德上任有削減，但現在又回到賴上任前的數
字，顯示賴的加分作用也開始消退。

近半台民眾不滿蔡大陸政策

陸金融機構頻伸橄欖枝 助台青就業
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■李紀珠
香港文匯報記者

陳旻攝
■江丙坤

香港文匯報記者
陳旻攝

■2017兩岸企業家紫金山峰會在南京落下帷幕。 中新社

據悉，福建古雷煉化一體化項目是由兩岸企業家峰會
能源石化裝備產業推動小組力推，總投資額達300

億元（人民幣，下同），2015年12月奠基，去年12月舉
行了揭牌儀式。該項目由福建煉油化工有限公司和台方旭
騰投資有限公司，以雙方各佔50%股份合資成立。新華社
此前報道顯示，古雷煉化一體化項目是兩岸石化業首次合
作的大型示範項目。其所在的福建漳州古雷石化產業園
區，將成為國內第一個封關運行的石化園區。古雷石化園
區規劃面積116平方公里，旨在打造世界一流石化基地。

南京倡設台商銀行
盛華仁還介紹說，台積電南京項目一期工程已經進入設
備安裝階段，明年秋季將會量產，並盡快啟動二期工程。
峰會期間，雙方還商定將於明年4月在河南鄭州舉行兩岸
智能製造對接會，爭取在智能製造合作方面達成協議並盡
快付諸實施；雙方還提出成立兩岸健康照顧策略聯盟，在
養老和健康照顧領域展開合作；南京市提出設立首家台商
銀行的倡議，為台商融資提供支持。
峰會舉行期間，近700家台資企業參與的大陸台資企
業產品展銷會於昨日開幕。這是大陸台資企業第一次大
規模、多角度的集中展示，多家參展台商表示對大陸市
場充滿信心，並將會進一步擴大在大陸的投資。「我們
會一直投資下去。」南京銀杏湖農業觀光休閒有限公司
董事長林銘田說，隨着大陸生活水平的提高，居民將會
越來越注重休閒觀光，銀杏湖公司將會繼續在南京加大
對休閒觀光農業的投資。

簽署29項合作協議
此外，今次峰會還達成多項合作共識，簽署了29項合

作協議並發佈《共同倡議》，號召兩岸企業界應共同面對
嶄新的全球產業和市場競爭態勢，善用雙方優勢的互補性
和契合性，秉持「兩岸一家親」理念，共同開發新的商業
合作模式，致力發展新的產業領域，拓展新市場，共同分
享大陸發展機遇，繼續擴大兩岸經濟交流合作，實現互利
互惠，逐步為台灣同胞在大陸學習、就業、創業、生活提
供與大陸同胞同等的待遇，增進台灣同胞福祉。
《共同倡議》指出，兩岸企業家要緊緊抓住大陸「十三
五」規劃和「兩個一百年」奮鬥目標的契機，充分利用
「一帶一路」建設帶來的重大機遇，積極探討台灣企業參
與的路徑和方式，開拓兩岸產業合作新的市場。
《共同倡議》還呼籲，繼續打造良好有序的營商環境，
鼓勵台商在大陸持續經營和擴大投資，包括給予台商與大
陸企業同等待遇、逐步推廣負面清單管理模式，不斷放寬
投資領域和股比限制；加快提高投資便利化程度，切實給
予台資公平透明、平等適用的產業支持政策，協助台商解
決轉型升級和經營發展的困境等。
峰會台灣方面副理事長江丙坤以一連串「新」，總結本

次峰會成果。他表示，面對兩岸「新形勢」的挑戰，希望
台商台胞朋友們把握前所未有的「新商機」，共創「新產
業」，培養和鼓勵兩岸「新世代」多交流，同時也要勇於
承擔「新責任」，啟迪「新思路」，開啟「新篇章」，通
過各位企業家的智慧與經驗，為兩岸產業融合發展提供
「新動能」，更應該體認「新使命」，為兩岸和平發展及
中華民族的偉大復興盡份心力。


